

Inauguran Centro Comunitario de Salud Mental de Puerto Aysén

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, inauguró el día jueves el nuevo Centro Comunitario de Salud Mental (Cosam) de Puerto Aysén, cumpliendo con el compromiso adquirido por el Presidente Gabriel Boric en su Cuenta Pública de 2024. La apertura de este centro marca un hito en la estrategia del Gobierno de priorizar la salud mental, acercando la atención especializada a la comunidad.

“Como Gobierno y como gestión de salud, hemos planteado

que la salud mental es una de las prioridades. Esta es la primera vez que la salud mental es el problema de salud priorizado en una administración”, expresó la ministra Aguilera durante la ceremonia.

El nuevo establecimiento, destinado a la atención de personas adultas, significó una inversión de más de 358 millones de pesos por parte del Ministerio de Salud. Cuenta con una superficie de 142,3 metros cuadrados, que albergan un box de procedimientos, dos boxes multipropósito y tres boxes de atención individual.

La cartera de servicios del Cosam incluye consultas de ingreso, psicodiagnóstico, psicoterapia individual y familiar, y actividades comunitarias con organizaciones de usuarios y familiares³. Además, para ampliar el acceso a especialistas, el centro dispone de un servicio de teleconsulta con psiquiatras de adultos.

“Finalmente, logramos tener el centro abierto, que era una gran necesidad para la comunidad y que nos va ayudar a completar ese ciclo de trabajo entre la prevención, el abrirse a discutir sobre los problemas, el combatir el estigma y el garantizar el mejor acceso a la atención, lo más cerca de donde las personas viven”, valoró la ministra, quien agradeció el compromiso de los funcionarios con la salud de los habitantes de la zona.

La autoridad enmarcó esta inauguración dentro de una política integral para fortalecer el área. Explicó que la priorización de la salud



mental ha ido de la mano con la formación y destinación de más especialistas a la Región de Aysén, tanto para el área de adultos como infantojuvenil⁶. Asimismo, destacó que se ha reforzado la atención primaria con equipos dedicados, como psicólogos⁷, y recordó el reciente anuncio presidencial de incorporar al GES el tratamiento con hospitalización para menores de 15 años con depresión grave, que estará disponible en diciembre.

“Con eso se completa un círculo de políticas públicas con las cuales se ha reforzado el acceso a la atención de salud mental en Chile y también en esta región”, concluyó.

Impulso a proyectos en Hospital Regional de Coyhaique

Posteriormente, la ministra Aguilera se trasladó a Coyhaique para realizar un recorrido por el Hospital Regional y abordar en terreno el avance de proyectos de mejoramiento clave. Uno de los puntos centrales fue el futuro Servicio de Angiografía.

“Es un proyecto que ha tenido un largo desarrollo. Afortunadamente, ya está con las bases en Contraloría, así que nosotros esperamos que se logre licitar este año, tanto la obra como el equipamiento”, afirmó la autoridad. “Esto, ciertamente, es una necesidad en esta región que tiene una alta carga de enfermedad cardiovascular y también neurológica, y es algo que, en realidad, es una deuda que se tiene con esta región”.

